
６月23日

(金）

6 4 諸國　　麻椰

4 30 大塚　　克史

６月22日

(木）

若者議員を増やす会 【一括方式】 15分

緑政会 【一括方式】 15分5 24 大村　　哲史

3 14 久保　　葉人

【一括方式】

市政会 【一括方式】 30分

40分公明党

長野　　孝道 自民党市民会議 45分

2 33 山下　　隆良 市民クラブ 【一括方式】 45分

1 28 【一括方式】

佐世保市議会

令和５年６月定例会　代表質問順序

質　問　日 順序
議席

氏　　　　名 所　属　会　派 質問方式
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番号 時間



 1 

 

○ 長 野 孝 道  （４５分） 
 

１ 朝長前市政における「８つのリーディングプロジェクト」と宮島市政における

「９９の政策」について 

 ○ これまで朝長前市政において取り組まれてきた「８つのリーディングプロジ

ェクト」の活用について 

 ○ 宮島市政における「９９の政策」のこれからの展開について 

 

 

 

 

２ 企業立地に向けた企業誘致政策について 

 ○ 具体的な取組について 

 

 

 

 

３ 子育て支援政策について 

 ○ 具体的な取組について 

  

 

 



 2 

 

○ 山 下 隆 良  （４５分） 
 

１ まちづくりにおける公共交通体系について 

 ○ 交通不便地区対策における現状と市の認識を問う 

 ○ 交通不便地区対策において利便性の高い制度への見直しが考えられないか  

 ○ 市の公共交通体系について、どのような将来像を描かれているのか  

 

 

 

２ 地域福祉の推進について 

 ○ 第４期佐世保市地域福祉計画の策定について 

 ○ 地域課題に対する包括的な支援体制の整備について 

 

 

 

３ スポーツ施策の今後の在り方について 

 ○ 佐世保市スポーツ推進計画について 

 ○ させぼスポーツマンスで目指すものについて 

 

 

 

４ 今後の基地政策の展開について 

 ○ 市長マニフェストにおける基地関連項目の展開について 

 

 



 3 

 

○ 久 保 葉 人  （３０分） 
 

１ 本市の産業を活性化し、稼げる力を向上させる取組について 

  佐世保市を持続可能なまちとするためには産業はもちろんのこと、本市自身が

稼げる力をつけることが肝要。本市が描く稼げる力を向上させる取組の方針につ

いて問う。 

 

 

 

２ 医療体制、地域包括ケアの充実について 

  市民が安心して健康で長く暮らすことができるまちでありたい。そのためには

医療体制や地域の包括ケアシステムが機能しなければいけない。本市のこれらに

関する現状の評価と今後の方針について問う。 

 

 

 

３ 地域コミュニティの維持、活性化について 

  本市の人口は年々減少しており、また町内会への加入率も下がってきている。

町内会加入者自体も高齢化する中で本市はいかに地域のコミュニティを維持、活

性化していく方針なのか問う。 

 

 

 

４ 佐世保市北部地域のまちづくりについて 

  本市の北部地域においては少子高齢化、人口減少の影響がより顕著に表れてい

るとのこと。北部地域を住みやすいまちにしていくための施策について問う。  

 

 



 4 

 

○ 大 塚 克 史  （４０分） 
 

１ 子育て支援の充実について 

 ○ 子どもの年齢等に応じた支援の充実について 

 ○ 不登校特例校について 

 

 

 

２ 地域包括ケアシステムの推進について 

 ○ 認知症の人とその家族への支援について 

○ メンタルヘルスの不調を抱える人とその家族への支援について  

 

 

 

３ 経済活性化について 

 ○ 観光振興と雇用対策について 

○ グリーン成長戦略について 

 

  

 

４ 行政サービスの向上について 

 ○ 行政の効率化と利便性向上について 

○ 「書かない窓口」の推進について 

 

  

 

５ スポーツ振興について 

 ○ 佐世保市スポーツ推進計画について 

 

 

 

６ 市民目線の行財政改革について 

 ○ 車座集会の取組について 

○ こども若者議会の設置について



 5 

 

○ 大 村 哲 史  （１５分） 
 

１ 基地政策の取組について 

前畑弾薬庫の移転・返還の実現などの解決すべき課題がある中で、市民が基地

の所在をメリットと感じることができるよう本市の事業に対し国の関与を強く求

める必要があると考えるが、市長の取組姿勢を伺う。 

 

 



 6 

 

○ 諸 國 麻 椰  （１５分） 
 

１ 若者の定住人口増加に関する取組について 

 ○ 若者が住みやすい住環境整備 

 ○ 若者が働きたくなる企業の誘致活動 

 ○ 高等教育に関する奨学金制度の拡充 

 

 


